
Protokoll Gauturntag in Fürstenfeldbruck!

Gau-Turntag des Turngaus Amper-Würm am 8. Februar in Fürstenfeldbruck
(Gaststätte des TuS FFB, Auf der Lände 2)

Anwesend: ca. 40 Teilnehmer aus 10 Vereinen; siehe auch Ehrungsliste!

Beginn: 10:15 Uhr

Ende: 12:30

Tagesordnung:

- Pkt. 1 Begrüßung
- Pkt. 2 Bericht des Gauvorsitzenden: Rückblick Turnjahr 2014, Ausblick 2015.
- Pkt. 3 Sportlerehrung 2014
- Pkt. 4 Kurzberichte der Fachwarte, Kurzbericht Finanzen
- Pkt. 5 Termine 2015
- Pkt. 6 Anträge und Sonstiges

Pkt.1 Begrüßung

Der Gauvorsitzende Dieter Zebisch begrüßt die Vertreter der Vereine und die im vergangenen Jahr erfolgreichen Sportler aus dem Turngau. Mit einer Schweigeminute werden der verstorbenen Brigitte Bauer vom TuS Fürstenfeldbruck und Gerhard Telser vom TSV Olching gedacht!

Pkt.2 Bericht des GV

Im Rückblick auf das Turnjahr 2014, wird man positiv feststellen können, dass wieder sehr viele Lehrgänge-Wettkämpfe im Turngau ausgetragen bzw. durchgeführt wurden.

Im Frühjahr fanden gut besuchte KR-Schulungen im wl und ml Bereich statt. Bayernpokal: Gerätturnen weiblich und männlich. Dank an die Ehrenamtlichen und Helfer Alex, Svenja, Wini, Bernd, Sieglinde und Regina im weibl. Bereich und an Rupert für die Durchführung der Wettkämpfe männlich.

Es wurden zwei Kürwettkämpfe weiblich durchgeführt – sehr hohe Beteiligung, weswegen 2015 eine Änderung notwendig ist.

Im Juli fand das Gaukinderturnfest mit 300 TN in Diessen statt. Leider haben wir für dieses Jahr keine Ausrichter gefunden. Eine Alternative hierzu ist auf jedem Fall die Teilnahme am Bay. Landesturnfest in Burghausen.

Im Dezember wurde beim TSV Unterpfaffenhofen-Germering die Gautalentiade und die Gaumeisterschaft ausgetragen (70 Teilnehmer). Dank an Vroni Flöter, die hier das erste Mal Verantwortung übernommen hat.

Die zahlreichen Aktivitäten des Fachbereichs Gymnastik und Tanz und der Rhythmischen Sportgymnastik werden auf unsere HP-Seite gestellt, ebenfalls ein Kurzbericht von Rupert Gerättturnen männlich.

Heraus heben möchte ich, das 23. Gymnastik und Tanztreffen in Biberkor/MTV Berg, hier haben 29 Mannschaften haben teilgenommen, tolle Organisation, Danke an Annette Reisländer!

Jetzt zu unserem Verband- BTV!

2014 hat der Verband, einen Verbandsbeitrag für alle Turnvereine eingeführt, die beim BLSV unter Turnen melden. Nicht alle Vereine haben sich daran gehalten. Der bisherige Beitrag zum DTB wird ja entfallen.

Die ungefähren Zahlen lauten:

Im BLSV sind 3200 Vereine unter Turnen gemeldet (860000 Einzelpersonen) Echte BTV-Mitgliedschaft, haben angenommen, 1400 Vereine (550000 Einzelpersonen).

Hier ist noch Handlungsbedarf notwendig, viele Vereine sind noch nicht Mitglied beim BTV.

Es sind in der Regel die traditionellen Turnvereine, die BTV-Mitgliedschaft haben. Es wird 2015 einen Bayerischen Turntag in Augsburg geben, da wird sicher, verstärkt über dieses Thema gesprochen werden.

Dann gibt es seit neuesten eine Kooperation mit dem Österreichischen Turnerbund und unserem Turnverband und die setzen auf neue Impulse der Kernsportart Gerättturnen, mit dem Wettkampfprogramm Turn10! Es betrifft Gerättturnen, Kinderturnen und den Schulsport.

In der Ausschreibung für Burghausen sind auch die Wettkämpfe Turn10 zu finden.

Kurze Vorausschau auf das Jahr 2015:

Zurzeit läuft in Gröbenzell unter Leitung von Albert Kerler die ÜL-Assistenten-Ausbildung mit 42 Jugendlichen ab 14 Jahren.

Vom 3. bis 7. Juni findet in Burghausen das 31. Bayer. Landesturnfest statt – Appell des GV möglichst zahlreich daran teilzunehmen. (Ausschreibungen liegen aus)

Ende 2014 wurden vom DTB neue Aufgabenbücher für Gerättturnen und Trampolin herausgegeben (gültig ab Jan.2015).

Die Ausschreibung Gerättturnen weiblich 2015 steht bereits im Netz (Grundlage Gerättturntagung im Nov. 2014)

Neuer Mitarbeiter im Gau: Gerhard Buchmann vom MTV Berg übernimmt das Amt des stellvertretenden Vorsitzenden für den Landkreis Starnberg, zunächst kommissarisch bis zu den nächst möglichen Neuwahlen. Das Amt für Lehre und Bildung wird von Albert Kerler ebenfalls kommissarisch übernommen.

Zum Schluss spricht der GV allen Mitarbeitern und Helfern im Gau seinen Dank aus und seine Hoffnung neue Mitarbeiter für die Arbeit im Turngau zu finden.

Pkt. 3 Sportlerehrung

Es wurden insgesamt 30 Sportler aus 7 Vereinen für herausragende Leistungen im Jahr 2014 geehrt und mit Urkunden ausgezeichnet. Anschließend wurden die anwesenden Sportler zu einem kleinen Imbiss eingeladen. Leider waren einige der Ausgezeichneten nicht anwesend. Eine Liste und Fotos der Ehrungen werden später ins Netz gestellt.

Pkt. 4 Kurzberichte der Fachwarte, Kurzbericht Finanzen

Gerätturnen männlich (Rupert): in 2014 nahmen 160 -170 Turner an den Wettkämpfen Bayernpokal teil. Beim 1. Wettkampf am 14.3.2015 werden bereits die neuen P-Übungen geturnt. In der Jugend A/B und bei den Männern wird die Kür in der Fassung 8a geturnt. Die im Gau geltenden Sprünge wurden den Vereinen bereits mitgeteilt (höhere Geräteinstellungen sind erlaubt.) Beim Landesturnfest werden die alten P-Übungen geturnt. Bei AK muss geklärt werden ob alte oder neue Übungen geturnt werden. Für die neuen P-Übungen gibt es leider noch keine DVD, es scheint auch keine geplant zu sein. Der Termin für den 2. Wettkampf männlich wird voraussichtlich auf Juli (12.7.?) verschoben, da einige Proteste gegen den 3. Mai geäußert wurden.

Gerätturnen weiblich (Sieglinde): Ausschreibung 2015 steht im Netz. Änderung bei Kürwettkämpfen: 2015 ist nur ein Kürwettkampf an 2 Tagen geplant: 20./21. Juni. Den Vorschlag zwei Kürwettkämpfe an je einem Tag anzubieten und dafür die Schülerinnen von der Kür auszuschließen lehnt Sieglinde ab. Wer mehr Wettkämpfe wünscht findet entweder auf Regional- oder Landesebene Möglichkeiten oder kann evtl. Wettkämpfe gegen einzelne Vereine selbst organisieren.

Berichte von RSG und Gymn. und Tanz: auf HP Seite

Trampolin (Wilms): Erfolge von Isabel Baumann, die ursprünglich aus dem Hechendorfer Verein stammte. Im Gau spielt das Trampolinturnen nur eine kleine Rolle.

Orientierungslauf (Gerald): Empfiehlt den Vereinen den Orientierungslauf zu fördern bzw. in den Vereinen anzubieten. (sehr aktiv sind Deggendorf und Landshut)

Web-Auftritt (Nico): Möchte die Web-Seite umgestalten – noch in Planung. Bitte: vorliegende Fehler melden; nicht mehr relevante Termine entfernen.

Finanzen (Bernd): in 2014 Zuwachs von 1000 – 1500 €, Guthaben des Gaus etwa 10xxx €, (Kassenstand kann erfragt werden). Die Kassenprüfung für 2014 wurde von Thorsten Schüler (Komm.) aus Starnberg durchgeführt, es gab keine Beanstandungen. Nochmal unser Dank! Ob er das Amt des Kassenprüfers weiterhin ausführt ist allerdings noch offen.

Es entwickelt sich eine Diskussion, was bei der recht guten Kassenlage gefördert werden soll: Förderung von Talenten oder Entlastung z.B. bei den Meldegebühren, Senken der Gebühren für Assistentenausbildung und Kampfrichterschulungen. Es wurde auch vorgeschlagen im Gau für die Weiterbildung von Übungsleitern Gelder zu verwenden.

Pkt. 5 Termine 2015

Landesturnfest in Burghausen 3.- 7. Juni

Die Termine für Gerätturnen weiblich stehen im Netz (Kür 20./21. Juni)

Gerätturnen männlich: 1.WK am 14.März, 2.WK und 3. WK werden sich ändern (wird gerade geklärt)

Pkt. 6 Anträge und Sonstiges

Es sind keine Anträge eingegangen.

Die Startpasspflicht im Gau sollte vermieden werden (Regina), Aufwand und Kosten zu hoch und wenig sinnvoll, siehe auch Schreiben vom BTV-über Startrecht, Wettkampforientierter und Olympischer Turnsport, gültig ab Jan. 2015.

Im Bayernturner sehr wenig Berichte vom TG Amper-Würm. Könnte man dies ändern?

Vorschlag: im Herbst einen 2. Assistentenlehrgang anbieten. Albert sieht momentan keinen Bedarf.

Für die Web-Seite des TG wurden Suchfunktionen nach verschiedenen Aspekten angeregt.

Verantwortlich für das Protokoll:
Dieter Zebisch und Gisela Sättele

Einspruchsfrist endet am 2. März 2015